
ÁNGEL OLIVARES, PRESIDENTE DE LA FUNDACIÓN FEINDEF

«ESPAÑA ESTÁ FORTALECIENDO SU BASE INDUSTRIAL»

Destaca que FEINDEF, que este mes celebra su cuarta edición, se ha convertido en «un referente para la innovación y la cooperación»

«**F** EINDEF 25 será la edición de la madurez y la consolidación internacional». Lo cree así Ángel Olivares Ramírez, presidente de la Fundación que organiza esta IV Feria Internacional de Defensa y Seguridad de España que se celebra en Madrid del 12 al 14 de mayo. «Hemos logrado —afirma— que la Feria sea un punto de encuentro esencial para la industria y los ministerios de Defensa de numerosos países y, además, el crecimiento en expositores y áreas temáticas nos permitirá ofrecer un evento más completo y estratégico».

Burgalés, nacido en 1955, dedicó más de 30 años al sector público, en el que, entre otros cargos, ocupó el de secretario de Estado de Defensa de 2018 a 2020. En mayo de 2024 fue nombrado presidente de la Fundación FEINDEF, de la que forman parte el Ministerio y las asociaciones AESMIDE (empresas contratistas con las administraciones públicas) y TEDAE (tecnologías de defensa, seguridad, aeronáutica y espacio).

Su experiencia como número dos del Departamento le permitió «conocer de cerca las necesidades del sector y comprender la importancia de la cooperación entre el ámbito público y el privado para fortalecer la industria nacional», destaca Ángel Olivares, quien también indica que

presidir la Fundación le ha servido para reencontrarse «con muchos amigos hacia los que siento un gran afecto».

—FEINDEF 25 ya calienta motores ¿Cuáles son las previsiones?

—Será la mayor edición hasta la fecha. Superaremos el número de expositores y visitantes, tanto nacionales como de otros países, consolidando la Feria como un referente internacional en el sector de defensa y seguridad. En este sentido, contaremos con más de 600 expositores, 100 delegaciones internacionales y un 60 por 100 más de espacio expositivo. Además, incorporamos dos nuevos pabellones, uno de ellos destinado a exposición estática, lo que permitirá ofrecer un total de 5.900 metros cuadrados de superficie, 4.000 más que en la edición anterior.

«En esta edición de la Feria contaremos con más de 600 expositores y 100 delegaciones internacionales»

—Asistió como secretario de Estado al nacimiento de la Feria, en 2019. ¿Cómo lo recuerda?

—Afrontábamos un reto muy importante con grandes incertidumbres, porque las experiencias anteriores no habían sido del todo positivas. Existían en el sector ciertas dudas respecto a la viabilidad del nuevo modelo. A pesar de ello, todo estaba trufado de una gran confianza en la capacidad y la calidad de la industria de defensa y los impulsores de esa iniciativa estábamos convencidos de que se ponía en marcha un proyecto con mucho futuro. Afortunadamente, la realidad nos ha dado la razón y nos encontramos ante una historia de éxito.

—¿Cómo está posicionada FEINDEF entre las ferias de defensa y seguridad del mundo?

—En tan solo tres ediciones, las de 2019, 2021 y 2023, ha logrado consolidarse como una de las diez ferias más relevantes a nivel mundial gracias a su crecimiento exponencial, la calidad de los expositores y el respaldo institucional y empresarial, que la han convertido en una feria de referencia para la innovación y la cooperación. Es la décima por el número de expositores, la séptima por su parte de exposición y la sexta en cuanto al número de empresas internacionales.



—¿Qué diferencia a FEINDEF de otros eventos similares?

—Eso está pendiente de definir. Es decir, estamos en un proceso de puesta en marcha de una feria multidominio y ahora, una vez que se ha consolidado, debemos definir cuáles son las líneas estratégicas de futuro. Tenemos que ver qué características propias tendrá FEINDEF en 2027 y 2029, y cuáles son las características comunes que compartimos con el resto

de las ferias. Creo que el reto de cualquier iniciativa empresarial de negocio o de otra naturaleza es el de explotar la singularidad, si es que esa singularidad existe.

—¿FEINDEF continuará siendo una feria exclusivamente profesional?

—De momento lo es, pero espero que en la edición de 2027 pueda celebrarse un día de puertas abiertas al público. Lo tiene que decidir el Patronato de la Fundación

y hay que estudiarlo porque tiene repercusiones importantes de todo tipo, entre ellas las económicas, pero sería positivo para fortalecer la responsabilidad de la Fundación de colaborar en nuestra cultura de defensa. La industria de defensa es un pilar fundamental de la Defensa nacional y, por lo tanto, debemos hacer partícipes al conjunto de los ciudadanos de sus objetivos y necesidades.

—¿Cuáles serán las principales novedades de FEINDEF 25?

—Destaco las de un mayor enfoque en tecnologías disruptivas, el refuerzo del espacio dedicado a empresas emergentes y la presencia de más delegaciones internacionales. También habrá una agenda de conferencias de alto nivel con expertos y responsables gubernamentales.

—¿En esta edición se avanzará en la internacionalización de la Feria?

—Sí, la internacionalización es uno de los ejes de FEINDEF 25. Reunirá a representantes de más de 65 países y acogerá a 187 empresas internacionales, lo que supone un crecimiento del 65 por 100 respecto a la anterior edición. Como novedad, contará con siete pabellones internacionales, consolidándose como un evento de referencia a nivel global en tan solo cuatro ediciones. Además, el respaldo de organismos como la OTAN, la Agencia Europea de Defensa y Naciones Unidas refuerza su papel como plataforma clave para la cooperación en el ámbito de la defensa y la seguridad.

—Volverá a haber un espacio *Innova for Def & Sec*, en el que se entregarán los Premios al Emprendimiento. ¿Qué valor da la Fundación al talento joven y a las *startup*?

—El apoyo al talento joven y al emprendimiento debe ser una prioridad. La innovación es esencial para el futuro de la defensa y la seguridad, y desde FEINDEF apostamos por dar visibilidad a empresas emergentes y jóvenes emprendedores con ideas disruptivas.

—¿Cómo se enfoca desde la Feria el complejo panorama internacional, con conflictos como los de Gaza y Ucrania?

—Desde su propia concepción, FEINDEF es un foro de encuentro y diálogo en

el que se abordan los retos de la seguridad desde una perspectiva industrial y tecnológica. La actual situación geopolítica está reforzando la importancia de la industria de defensa y la necesidad de soluciones innovadoras como las que estarán presentes en FEINDEF 25.

—¿Qué repercusión tendrá en la industria el anunciado incremento del gasto en defensa?

—Este incremento tendrá un impacto significativo en la industria nacional, tanto en términos de crecimiento como de fortalecimiento tecnológico y estratégico. En primer lugar, supondrá una mayor inversión en programas de modernización de las Fuerzas Armadas, lo que generará nuevas oportunidades para las empresas del sector. Además, el aumento presupuestario permitirá avanzar en el desarrollo de capacidades industriales propias, reduciendo la dependencia de proveedores externos y fomentando la soberanía tecnológica. En resumen, nos permitirá dinamizar el empleo y la economía y consolidar a España como un actor relevante en la industria de defensa global.

—¿En qué momento se encuentra nuestro sector industrial?

—En un momento clave, tras una década marcada por restricciones presupuestarias desde 2008. España está fortaleciendo su base industrial gracias a programas clave de modernización de las Fuerzas Armadas y a su participación en iniciativas europeas, proyectos que contribuyen al desarrollo de nuevas tecnologías y mejoran la competitividad de nuestras empresas en todo el mundo. Para consolidar este crecimiento es fundamental seguir invirtiendo en I+D+i, fomentando la internacionalización y fortaleciendo la colaboración con nuestros aliados.

—¿Ha notado muy cambiada la defensa desde la época en que fue secretario de Estado?



—El Ministerio de Defensa y las Fuerzas Armadas se definen por dos características. La primera es una actitud de permanente ambición al cambio y de dar nuevas respuestas a los viejos problemas, porque si siempre aplicamos las mismas soluciones a los problemas que son antiguos, nunca vamos a encontrar soluciones eficaces, pero por otra parte es una estructura muy sólida que garantiza la continuidad de los proyectos. Son dos

«El incremento de gasto en defensa tendrá un impacto significativo en la industria nacional», señala Olivares

características que parecen contradictorias entre sí, pero no lo son.

—¿Cuáles son las actividades más relevantes que desarrolla la Fundación a lo largo del año?

—La principal actividad de la Fundación es la organización de la Feria. No obstante, hemos promovido encuentros sectoriales para fomentar la cooperación entre empresas e instituciones y apoyar iniciativas de I+D+i. También colaboramos en programas como «Mujer, Ingeniería y Defensa», con el que visibilizamos a las mujeres que desarrollan su profesión en el sector de la defensa dentro del ámbito de la ingeniería, contribuyendo a su proyección social y aportando referentes mujeres del sector.

—¿Se obtienen buenas sinergias en la Fundación de la acción conjunta del Ministerio de Defensa y las asociaciones AESMIDE y TEDAE?

—Sin duda. Esta colaboración permite aunar esfuerzos en beneficio del ecosistema industrial de defensa. Cada entidad aporta su experiencia y recursos en la búsqueda de una sinergia que fortalezca la Feria y sus objetivos estratégicos. Es un nuevo ejemplo de sinergia público-privada que contribuye a posicionar a FEINDEF como un referente internacional capaz de atraer inversión y fortalecer la base industrial de defensa en España.

—¿Qué repercusión tiene el apoyo del Ministerio en el éxito de FEINDEF?

—Es un pilar fundamental, pues su implicación garantiza la participación institucional y la presencia de delegaciones internacionales y refuerza el carácter estratégico de la Feria. Además, su respaldo facilita e impulsa la necesaria colaboración entre la industria y las Fuerzas Armadas.

Santiago F. del Vado
Fotos: Pepe Díaz



FEINDEF 25

FERIA INTERNACIONAL DE
DEFENSA Y SEGURIDAD DE ESPAÑA

Madrid. España
12, 13 y 14 mayo 2025

IV Edición de la Feria Internacional de Defensa y Seguridad de España

Organiza

Con el apoyo institucional de

feindef.com

 **Fundación
Feindef**



æsmide

TEDAE
Defensa, Seguridad, Aeronáutica y Espacio